

Fecha: 23-01-2026
Medio: El Mercurio de Antofagasta
Supl.: El Mercurio de Antofagasta
Tipo: Noticia general
Título: Libro aborda historia de la energía en Antofagasta

Pág. : 4
Cm2: 171,2
VPE: \$ 346.096

Tiraje: 5.800
Lectoría: 17.400
Favorabilidad: No Definida

Libro aborda historia de la energía en Antofagasta

REGIÓN. Carlos Arenas fue el compilador de 23 artículos.

Un total de 23 artículos, con miradas desde distintas disciplinas y visiones, incluye el libro "Historia de la Energía en la Región del Sol".

La obra, compilada por Carlos Arenas Coronil, constituye una instancia de reflexión y análisis en torno al pasado, presente y futuro de la energía en la Región de Antofagasta,

constituyendo un material de gran valor para el conocimiento y difusión de materias que tienen un impacto directo en la zona y en el país.

En sus más de 560 páginas, el texto recorre diversas etapas y temas, como la era del salitre, la minería del cobre y su impacto, la incorporación de la energía solar, la experiencia de la geotermia, la evolución des-

de sistemas eléctricos aislados hacia interconexiones regionales, la instalación de centrales a carbón, el futuro del hidrógeno verde y el auge de las energías renovables.

El libro, publicado con el respaldo de la Universidad Católica del Norte (UCN), la Universidad de Antofagasta (UA) y el Centro de Entrenamiento Industrial y Minero (CEIM), es presentado bajo el sello RIL editores Chile.

Carlos Arenas se refirió al esfuerzo que significó materia-

CEDIDA



EL TEXTO SE PRESENTÓ EN LA UNIVERSIDAD CATÓLICA DEL NORTE.

lizar este trabajo. "Nunca imaginé que costaba tanto hacer un libro, pero de alguna forma hoy podemos ver sus frutos".

"No es un libro académico, no es un libro técnico, sino que cuenta desde distintas visiones cómo ha evolucionado el sistema energético en el Norte, desde la época del salitre, pasando por la gran minería del cobre, las interconexiones de los distintos sistemas, las energías renovables y prontamente el hidrógeno".

La rectora de la UCN, Dra. María Cecilia Hernández, destacó en la oportunidad el aporte de la Universidad en este trabajo colaborativo. Asimismo, hizo un reconocimiento a Carlos Arenas, quien fue clave en la articulación del libro.